

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes. 2,50 pts.
Provincias, trimestre. 9
25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
FIDANSE TARIFAS

Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Ante las elecciones francesas



PAUL FAURE

Algunas veces nos preguntamos como Paul Faure puede dar abasto a su inmensa labor. Es diputado y alcalde del Creusot, secretario del Partido Socialista, rector de la Universidad de Le Mans...

Los capitalistas mantienen el movimiento "apolítico"

LONDRES, 18.—Fundándose en un folleto que publicará dentro de poco el Labour Research Department, el «Town Crier», de Birmingham, comunica ciertos informes sensacionales acerca del movimiento sindical apolítico, creado, como se recordará, por Havelock Wilson...

La civilización occidental de la India

LONDRES, 18.—Mientras que una Comisión gubernamental británica estudia hasta qué punto es apto para la autonomía administrativa el pueblo indio, la policía del mismo Gobierno ha dado un buen ejemplo de la civilización occidental con ocasión de la huelga de Lilloah, en Bamangachi...

En la Casa del Pueblo

Curso de conferencias

Hoy jueves, a las SIETE Y MEDIA DE LA TARDE, se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo la décima conferencia del curso organizado por la Federación Local de la Edificación...

Andrés Ovejero,

catedrático de la Universidad Central, que explorará el sugestivo tema

"Goya, pintor del pueblo".

Cordialmente invitamos a los trabajadores a que acudan a un acto de tan alto valor educativo.

ACCIÓN SINDICAL

La Unión General y sus Federaciones

REUNION DE LA EJECUTIVA

En la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores el martes último se concedió el ingreso a la Sociedad «La Unión es Fuerza», de Cebreros (Avila), con 103 asociados, y a los Grupos de Manzanares, Játiba, Santiago, Mora, Don Benito y Lorca.

La Federación Provincial Obrera de Almería pide que se designe un compañero que, en representación de la Unión, asista a un Congreso que se efectuará en junio próximo, y que se celebre en aquella provincia una campaña de propaganda.

El compañero Carrillo informó ampliamente de su gestión en Callosa de Segura y Alcoy, siendo aprobada.

TESORERIA

Por ignorarse la aplicación a que se destinan, se encuentran detenidas en poder de esta Tesorería las cantidades impuestas por los compañeros en los días y localidades que a continuación se mencionan:

Día 2 de abril, Deusto, Tomás de Anino, 18,20 pesetas; 5, Oropesa, Paulino Osma 2; 9, Valencia, González, 17; 14, Noya, Miguel Tamayo, 20; 16, Manuel, A. Caporá, 20; 16, Cádiz, R. Rotoso, 4; 17, Mayorga, Pedro Fernández, 21,20; 17, Mayorga, Pedro Fernández, 5.

A los compañeros imponentes les rogamos muy encarecidamente el que, a vuelta de correo, nos indiquen qué destino debemos dar a las cantidades que mencionamos, regulando así la buena marcha administrativa de las Secciones a quienes interesa la presente nota.

Igualmente recordamos a las Secciones que hasta la fecha no han adquirido las tarjetas confederales, en la obligación en que se hayan de adquirir, cumpliendo así lo determinado en el artículo 8.º de nuestros vigentes Estatutos.

LA GRAFICA ESPAÑOLA

A la última sesión del Comité asistieron los camaradas Manuel Lois, José Zambraña, Antonio Muñoz, Joaquín Seller, Fernando Espino y primitivo Pérez, del Comité, y Dámaso Simón de la Comisión interventora.

Nueva Sección en Barcelona.—Los trabajos que venían haciéndose en Barcelona para constituir una filial de obreros especializados han dado por resultado que desde el 1.º del corriente se alza en la Federación Española la entidad denominada Sección de Obreros Impresores, domiciliada en Pasaje de la Paz, 2, principal, residencia de las Asociaciones que siguen las normas de la Unión General de Trabajadores.

La Junta directiva de dicha entidad está constituida como sigue: Presidente, Juan Bosch; vicepresidente, Mariano Martínez; secretario, Julián Espada; vicesecretario, Antonio Salvador; tesorero, Rafael Gambá; vicesorero, Juan Sagristá; contador, José Hernández; vocales: Antonio Olarte, Mariano Marcan, José Pérez y José Bellot.

Por los obreros de «Correo Extremeño». —La Sección de Badajoz ha dirigido una circular a las Secciones de la organización demandando solidaridad financiera para atender a los asociados que se ven separados del trabajo por consecuencia del conflicto pendiente con la Empresa de «Correo Extremeño».

A la demanda están respondiendo buen número de Sociidades hermanas, que acuden presurosas a prestar su obolo a nuestros camaradas pascenses.

Las que aún no hayan ejercido el principio de la solidaridad, no difieran la ejecución del mismo, puesto que ello ha de aumentar la eficacia de sus donaciones en favor de los necesitados.

LA DE LA EDIFICACION

Reunión del 16 de abril.—Se registran en el acta buen número de comunicaciones, en las que se anunciaron giros con el importe de las cuotas de varios trimestres, a las que se ha correspondido con las contestaciones pertinentes y los comprobantes de Tesorería.

De Salamanca se han recibido cartas de dos Sociedades federadas, en las que se observa que los trabajadores de aquella capital se disponen

a rectificar la línea de conducta que siguieron durante una corta temporada. Todas las Secciones de la Edificación acusan aumento en el número de asociados.

Antes de proceder a la baja de la Sociedad de Sacerdores de Piedra de Apedrete, y en atención a las razones en que se fundan estos compañeros para hacer esta petición, se ha escrito a la Junta directiva preguntando si será posible celebrar una reunión de propaganda en aquella localidad. La Federación Local de Madrid trata de este mismo asunto en una de sus comunicaciones.

La Federación Internacional informa del resultado que han tenido las deliberaciones habidas entre las tres Federaciones de la Edificación de Checoslovaquia. Se ha llegado a la fusión de estas organizaciones nacionales, a pesar de la intervención de ciertos elementos que en otras ocasiones se manifestaron opuestos a la fusión. Con estas decisiones queda

FIGURAS OBRERAS



Oyama Ikuo, presidente del Partido Obrero y Campesino del Japon.

pañeros y su sustitución por otros de esta corte.

El Comité acuerda informarse. Otra de Valladolid, en la que pide informe acerca de un despido de un compañero de dicha localidad y que tiene hecha una reclamación ante aquel Tribunal industrial.

Se acuerda informarse cerca del letrado para poder contestar lo que proceda.

Otra de Vigo, de carácter administrativo. Otra de Alcázar de San Juan, de igual carácter y comunicando la baja de dos compañeros.

Se da lectura del original del primer número de nuestra revista «Federación», quedando aprobado.

Se recibe la visita del compañero Carrillo, el cual regresa de una campaña de propaganda por Levante y nos comunica haber estado en Villena, y que en esta localidad se está constituyendo una Sociedad de nuestro gremio.

LAS RECLAMACIONES DE ESTE PRIMERO DE MAYO

Las Secciones de la Unión General y del Partido Socialista dirigirán al Gobierno, con ocasión del Primero de Mayo, las siguientes conclusiones:

- 1.º Exacto cumplimiento de la legislación social y especialmente de la jornada legal de ocho horas, a cuyo efecto deberá consignarse en los presupuestos la cantidad necesaria para nombrar el número de inspectores precisos.
2.º Adopción de procedimientos eficaces que tiendan a resolver la crisis de trabajo y el encarecimiento de la vida.
3.º Medidas que intensifiquen la construcción de casas baratas y la aplicación de un régimen definitivo que ponga a salvo al pequeño comerciante, a la clase media y a la obrera de las amenazas de los dueños de las fincas urbanas, que pretenden constantemente elevar el precio de las viviendas.
4.º Exacto cumplimiento del Retiro obrero y ampliación de los seguros sociales, incluyendo los del paro involuntario, de maternidad, de enfermedad e invalidez.
5.º Creación de las escuelas necesarias para todos los niños que deban asistir a ellas.
6.º Legislación agraria que comprenda lo siguiente:
a) Extensión de los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo y demás legislación social a todos los obreros agrícolas.
b) Creación de organismos paritarios para la fijación de salario mínimo.
7.º Modificación del derecho vigente en el sentido de que los arrendamientos de tierras, sea cualquiera el sistema, tengan una duración mínima de veinte años, indemnización por las mejoras introducidas por el esfuerzo del arrendatario y que la renta no sea superior al interés legal del valor declarado a la Hacienda.
8.º Prohibición de los subarrendos.
9.º Obligación del cultivo intensivo.
10.º Municipalización de las tierras que por abandono de sus dueños lleven sin producir más de cuatro años y concesión de dichas tierras en arrendamiento a las Sociedades de Obreros Agrícolas residentes en la localidad para que las exploten en común bajo la dirección técnica que determine el Estado.
11.º Roturación de las tierras destinadas a cotos de caza y a la cría de ganado de lidia.
12.º Creación de un Banco Agrícola Nacional que facilite a los agricultores los medios económicos necesarios para semillas, abonos, aperos, etc.
13.º Reconocimiento preferente para los arrendatarios del derecho de retracto en caso de venta de las tierras dadas en arriendo, aparcería, etc.
14.º Repoblación forestal.
15.º Promulgación de una ley de control sindical en las industrias.
16.º Que el Gobierno resuelva, de conformidad con lo solicitado por la Unión General de Trabajadores, en lo referente al decreto-ley sobre impuesto de Utilidades.

resuelto un grave problema de organización que había preocupado en más de un Congreso a los compañeros delegados de la Internacional de nuestra industria.

LA DE METALURGICOS

Con asistencia de los compañeros E. Santiago, R. García, L. Sánchez, P. González, A. Trigo, A. Malra y W. Carrillo, celebró su reunión ordinaria semanal el Comité Ejecutivo de la Federación Nacional de Metalúrgicos, conociendo los asuntos siguientes:

El compañero Labé, secretario de la Federación Francesa de Obreros Metalúrgicos, envía un artículo para «El Metalúrgico» del 1.º de mayo.

Lo mismo hace el presidente de la Federación Alemana de Metalúrgicos, camarada G. Reichel.

También el compañero J. Escofet, de Barcelona, remite otro artículo para el mismo número de «El Metalúrgico».

La Sección de Palencia muestra su conformidad con que el compañero Carrillo vaya a aquella capital el día 21 del corriente para explicar una conferencia con el tema «Los problemas de la Industria metalúrgica ante los Comités paritarios».

El Sindicato Montañés contesta a una carta sobre Comités paritarios, y comunica un acuerdo del Pleno relacionado con el envío de paquetes de «El Metalúrgico», tomándose los acuerdos pertinentes.

La Sección de Segovia remite cuotas y pago de ejemplares del órgano federativo.

El Sindicato de Vigo contesta a una circular publicada en el último número de «El Metalúrgico».

La Federación Local de Sociedades Obreras de Pamplona contesta a una carta del Comité sobre propaganda en aquella capital. Como el acto de Vitoria sufrió aplazamiento por causas contrarias a la voluntad del Comité, se acuerda combinar el viaje de forma que pueda atenderse a las dos localidades citadas.

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid contesta a una demanda de Secretaría para la Federación, manifestando que procurará atenderla.

El Sindicato de Vizcaya transmite un acuerdo de un Pleno de delegados, el cual saluda al Comité y ratifica su adhesión a los fines y tácticas de la Federación. Se acuerda responder.

Se acuerda dirigirse a la citada entidad hermana para ayudarnos a su constitución, y al mismo tiempo informarle de la conveniencia de su ingreso en esta Federación Nacional, y, por ende, en la Unión General de Trabajadores.

A propuesta del compañero Codina se pone a discusión la conveniencia de mandar un delegado al Congreso que nuestra Federación Internacional ha de celebrar en Viena los días 3 y sucesivos del próximo mes de mayo.

Se acuerda enviar una circular a todas las Secciones en el sentido de asentimiento.

A propuesta del compañero Serna se acuerda escribir a la Sección de Guadalajara pidiéndoles unas aclaraciones.

Se trata de un asunto relacionado con el letrado de esta Federación, y después de amplia discusión, se acuerda comunicar a dicho letrado que este Comité prescinde de sus servicios hasta que se celebre el próximo Congreso nacional, y en el cual se dará cuenta de la resolución tomada.

LA DE CAMAREROS

Se abre la sesión del día 17 con la asistencia de los compañeros García, que preside; Serna, Rubio, La fuente, Miquel y Codina.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura, igualmente, a la correspondencia siguiente: una carta de León, en la que nos comunica giro y número indica el despido de cuatro compañeros.



Ignacio Dassynski, presidente de la Cámara de Diputados de Polonia.

Ante las elecciones francesas



CARLOS DOLCEY

Abogado de talento, milita en las filas socialistas desde hace muchos años. Dolcey combate en un distrito, Meurthe y Moselle (el distrito del señor Poincaré), muy conserador y reaccionario, por donde se presenta ministro de Pensiones, señor Marin. Ni en 1919 ni en 1924, no obstante recoger 20.000 votos, los socialistas pudieron obtener ninguna acta de diputado. Los Maginot, Maun, De Wendel, apoyados por la clase capitalista, ejerciendo presiones inauditas contra un proletariado sufrido y esclavizado, sacaron triunfantes todos sus candidatos. La situación se presenta ahora de una manera distinta con el escrutinio unimodal, y puede haber sorpresas. Los socialistas presentan candidatos en todos los distritos, y Dolcey, con un puñado de militantes activos, trabaja ardentemente, dando mucho que hacer a la reacción.

Los grandes conflictos del trabajo en Suecia

ESTOCOLMO, 18.—En Suecia no se han conocido conflictos de trabajo de gran amplitud durante los últimos años. Aunque no ha faltado materia para conflictos, siempre se ha llegado a un acuerdo. Ahora sucede de otro modo. Los patronos de la industria de la celulosa han anulado los contratos colectivos y piden la baja de los salarios superiores. Estas reducciones de salarios propuestos han alcanzado a 3.000 de los 12.000 obreros interesados. Como no se podía llegar a un acuerdo, los patronos decretaron el lockout, el cual fué puesto en ejecución el 2 de enero; después se extendió a la industria de los aserradores y del papel, y actualmente alcanza a unos 12.000 miembros de la Federación de los obreros aserradores y a unos 27.000 miembros de la Federación de la Industria del Papel. Además de las reducciones de salarios, los patronos quieren rebajar el nivel de las condiciones generales de trabajo. Se proponen disminuir las indemnizaciones de vacaciones, la asistencia médica, el salario por trabajos suplementarios, el pago de los trabajos de reparación y disminuir el derecho de la Federación de proteger los intereses de los adolescentes y de los obreros viejos.

A fines de enero estalló también una huelga entre los obreros mineros de hierro de la Suecia central. Conviene saber que su salario es sensiblemente inferior al de sus compañeros de la Suecia septentrional. La Federación ha tratado de introducir un justo equilibrio en los salarios. Como no ha podido lograrlo, se proclamó la huelga de solidaridad, cuyo radio fué ampliándose más tarde por las que se produjeron en el Norte. Del mismo modo los obreros de las fábricas de azúcar y de los astilleros de la marina están en lucha desde mediados de marzo.

En este momento el número total de huelguistas y de lockoutados se eleva a 65.000 en cifras redondas. A causa de los grandes gastos ocasionados por los socorros concedidos a los obreros comprendidos en las diferentes luchas, la Central nacional cobra una cuota extraordinaria de 50 y de 25 ore (75 y 40 céntimos aproximadamente) por semana y por miembro. Además, las Federaciones hermanas de los otros países escandinavos han organizado ya una acción de socorro.

La Comisión de arbitraje, instituida por el Gobierno, ha tratado repetidas veces de allanar las dificultades, pero sin éxito. En este momento hay abiertas nuevas negociaciones en la industria de la celulosa y en la industria minera. Hasta ahora es imposible producir si estos conversaciones conducirán a un arreglo del conflicto, y es muy posible que la lucha dure todavía mucho tiempo.

En la Casa del Pueblo

Una velada de la Juventud Socialista Madrileña

Mañana, viernes, a las nueve de la noche, se celebrará en el teatro de la Casa del Pueblo la velada teatral organizada por esta Juventud para conmemorar el XXV aniversario de su fundación. Tomarán parte en la misma la Rondalla y el Cuadro escénico de la Asociación Artístico-Socialista, que interpretará la graciosa comedia «María de Picon». La señorita Pilar Romero ejecutará a continuación un escogido concierto de piano. Las localidades pueden recogerse en la Secretaría número 20, de diez a doce de la noche.